

**Transformaciones territoriales metropolitanas en las ciudades medias. Cambios de modelo urbano  
bajo los procesos de la globalización. El caso de Santander**

Alfredo LLORENTE

Universidad de Cantabria

El crecimiento de las áreas metropolitanas a nivel mundial está transformando muchas de las aportaciones realizadas desde la Geografía Urbana realizadas en la década de los sesenta y setenta, donde se preveía una continua desurbanización poblacional en la mayor parte de las ciudades occidentales.

Esta realidad se solapa con un continuo “enfrentamiento” entre las grandes áreas urbanas mundiales para la atracción de capitales e inversiones en su territorio, auspiciada por la globalización y la internacionalización de la economía, creando una competición en cuanto a renovaciones urbanas, planeamientos territoriales y demás figuras de ordenación que están configurando lo que serán las ciudades del siglo XXI.

Estas nuevas formas de organización urbana metropolitana también afectan a las ciudades pequeñas y medianas, con repercusiones a nivel regional, ya que se constituyen en cabezas comarcales, con las consiguientes repercusiones económicas y territoriales para todo el territorio en el cual se adscriben.

Es en este punto donde las nuevas dinámicas globales están permitiendo la transformación de determinadas ciudades y colocándolas en el mapa de las relaciones metropolitanas.

Se intentará, en este sentido, hacer una valoración del nuevo papel que les corresponde a las ciudades medias en el proceso globalizador y como, mediante determinadas actuaciones urbanísticas para la atracción de sinergias exteriores, se están transformando los distintos entornos urbanos, para posteriormente ejemplificarlo en la ciudad de Santander y su entorno metropolitano.